

令和4年度

赤羽根の里だより

茅ヶ崎市立赤羽根中学校 学校便り

令和5年1月26日(木)

校長 高橋 励



1月の学校の様子

今、各学年の教室の前には「不言実行」(1年生)、「理想の実現」(2年生)、「旅立ちの春」(3年生)の文字が並んでいます。



ふだん使わない「筆」を使って大きな文字を書く「書き初め」。慣れや得意もあります。筆の扱いの上手・下手とは異なる「らしさ」が現われるものですね。道具や技術の習熟・熟達のスピードや馴染むために必要な時間はそれぞれ。でも、それぞれが真剣に書に向かっていて文字から伝わってくるものです。展示が終わりご家庭を持って帰った際には、真剣に取り組んだ作品を愛でてあげてほしいです。

今週月曜から1, 2年生は「教育相談」の期間。変化の多い毎日に子どもにとっては(もしかすると子どもと向き合う保護者にとっても?)「なんとなくモヤモヤ」する日々なのでは? 改めて「相談」というと重苦しいイメージもありますが「もっと気軽に、話しやすいオトナを見つける感覚でもよいのでは?」と思ったりしています。

中学生くらいの年齢になると、相談話の聞き役は年齢の近い友だちを選ぶそうです。でも、お互いが同じくらいの経験値であるため思うような解決につながらないことも(それも無駄ではないのですが)起こります。なので、自分とは違う立場で話を聞いてくれるオトナがいることは、子どもにとって大きな財産になると思うのです(たとえば、親にはいえないけれど先生には話ができるのか、先生には言いにくい学校でのグチを聞いてくれる人がおうちにいるとか……)。

ちなみに「校長先生と教育相談できる?」という声があるようでしたら答えは「よろこんで!」です(教育相談は、全ての職員とできることを前提としています)。別にモヤモヤが無くたってかまいませんし教育相談期間でなくても大丈夫(ただ、日にちと時間の調整が少々必要)です。

ご家庭だからできること、学校だからできること。子どもを真ん中に、うまく連携できるとよいなあと思う今日この頃です。

さて、3年生は来週30日(月)が後期期末テスト。これを過ぎて2月になると、卒業までのカウントダウンが足早に動き出します。

私立高校の推薦受験を選択したお子さんは、すでに入試を終え職員室に結果を報告に来ています。そうかと思えば、公立高校志願組は、願書と面接シートの清書が終わり、各志願校に送ったところ。12月からの校長面接練習はまだ続いていて、クエスチョン&アンサーの出会いから毎日新しい発見をもらっています。

来週はもう2月。今回はこのあたりで。

赤羽根中 生徒の活動の記録

3年生との面接練習の中で「三月の風と四月の雨で五月の花が咲く」というすてきな言葉に出会いました。寒いなかですが、2年生も春におけて頑張っています。応援よろしく願いいたします。

ソフトテニス部

男子

湘南ブロック一年生研修大会（1月21日）

第1回戦 VS 藤沢市立鶴沼中学校 2-1 ○

第2回戦 VS 鎌倉市立玉縄中学校 0-2 ●

ベスト16

女子

県強化リーグ（1月8日）

優勝 4部→3部に昇格

県1年生大会

予選リーグ1位

→決勝トーナメント1回戦敗退 ベスト16

湘南ブロック一年生研修大会（1月21日）

第1回戦 VS 藤沢市立善行中学校 3-0 ○

第2回戦 VS 鎌倉市立岩瀬中学校 2-1 ○

第3回戦 VS 鎌倉市立大船中学校 2-0 ○

第4回戦 VS 藤沢市立六会中学校 0-2 ●

3位決定 VS 鎌倉市立腰越中学校 0-2 ●

→第4位

剣道部

神奈川県強化練習会（1月15日）

女子

リーグ戦（3校リーグ：Dリーグ）

第1回戦 VS 山手学院中学校 3-0 ○

第2回戦 VS 横須賀市立衣笠中学校 1-3 ●

2位リーグ戦 VS 横浜市立富岡中学校 0-2 ●

《お知らせ》

緊急対応時の生徒の引き渡し引取者の追加をご希望のご家庭がありましたら、担任にお声かけください。

なお、現在、学校でも「避難所立ち上げまでが想定された大規模災害発生時」と「安全で確実な下校を目的とした事件発生時」との違いをどう整理するか、12月の引取対応を振り返りながら検討中です。

学校連絡・情報共有サービス「COCOO(コクー)」への登録92%!

先日、1月23日(月)に改めて確認メールを送らせていただきました。ご協力ありがとうございました。来年度中には、茅ヶ崎市立学校からの連絡メール配信はこのサービスへと移行する予定ですので、オンライン上の手続きに慣れない方もいらっしゃると思いますが、全家庭登録完了まであと一息。よろしく願いいたします。

「COCOO」の運用がはじまって2週間が過ぎましたが、朝の電話も少なくなり、以前に比べて朝の職員室も落ち着いていたスタートができるようになりました。8時25分頃には担任をはじめ職員は出席と健康の状況確認に動き出しますので、それまでに送信していただくと、朝の学活での把握が確かになります。

なお、ご家庭での様子をお伝えいただくうえで電話の方がよりよい場合もありますので、その際にはご遠慮なく電話でご連絡ください。